
 

Nouvelles De Saint Paul       JANVIER 2024 

 

 

                                  
 

 
Chers et chères coparoissiens(iennes) 

 
En cette fin d’année 2023, J’implore le Seigneur des nouveautés pour 

que  l’année 2024  qui s’ouvre soit pour chacun de nous une vraie 

année nouvelle. Lui qui a créé tout à partir de rien, Puisse-t-Il 

repartir de nos échecs, de nos ressentis de pauvreté intérieure, de 

nos fragilités, de nos insatisfactions diverses… pour  nous remodeler 

en créatures nouvelles. 
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• Qu’Il fasse et dise pour nous des nouvelles choses (Isaïe 

42,9 ; 43,19 ; 48, 6) 

• Qu’Il nous affermisse davantage dans la nouvelle alliance (Luc 

22, 20) 

• Qu’Il nous donne un nom nouveau (Apocalypse 2,17) 

• Qu’Il nous fasse grandir dans la pratique du commandement 

nouveau (Jean 13, 34) 

• Qu’Il nous donne un cœur nouveau et un esprit nouveau 

(Ezéchiel, 11,19 

• Qu’Il nous accorde de parler un langage nouveau et en langues 

nouvelles 

• Qu’Il crée pour notre temps un ciel nouveau et une terre 

nouvelle (Apocalypse 21,1) 

• Qu’Il fasse pour nous toutes choses nouvelles (Apocalypse 

21,5) 

• qu’Il nous fasse voir ce que l’œil n’a jamais vu, entendre ce que 

l’oreille n’a jamais entendu, vivre ce qui n’est jamais venu à 

l’esprit de l’homme, ce que Lui-même a préparé pour ceux qu’Il 

aime (1Cor 2, 9).  

 

Joyeux  Noël  2023,                          

Heureuse  et  sainte  année  2024 

                                                                             Wilfried  IPAKA KEBADIO 
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      UN MOT DE MA FOI 

 

 

Jésus 
 

 

Nom  commun des juifs de l’époque, Marie et Joseph l’ont donné à 

leur enfant conformément à la volonté de Dieu exprimée par l’ange 

Gabriel. Yéshoua 

 en Hébreu signifie Dieu sauve, Dieu entrain de sauver. Puisque 

dans la culture de l’époque le nom traduit la mission et la personnalité 

de celui qui le porte, celui de Jésus indique sa mission : être le 

sauveur, celui par qui  Dieu étendra son bras pour secourir son peuple. 

Pour le distinguer des autres, on l’a appelé de son vivant « Jésus de 

Nazareth », ou fils de Marie, ou fils du charpentier. Son plus grand 

titre « Christ » (oint) émergera après sa résurrection. 
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     LA VIE DANS LA PAROISSE 

 

Un pilier de notre paroisse s’est éteint, et non 

des moindres… 
 

 

 
 

 

« Joseph est parti dans la plus grande discrétion qui le caractérisait. 

Certain.es paroissien.nes ne voyaient d’ailleurs toujours pas qui il 

était. C’est dire ! Et pourtant, ce grand Monsieur (dans tous les sens 

du terme) se tenait fidèlement tous les dimanches lors des 

célébrations, au fond de l’église, près de la table de l’entrée. 

Joseph était parfaitement en accord avec cette phrase de l’Evangile 

de Matthieu: « ne pas venir pour être servi mais pour servir » Il était 
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de tous les combats de lutte contre la pauvreté et l’injustice. 

Trésorier des Œuvres Paroissiales, nous lui devons l’engagement 

financier de St Paul dans l’aventure de l’épicerie sociale de Waterloo 

(Espace convivialité). Il se déplaçait en personne, au nom de notre 

paroisse, sa voiture chargée des denrées alimentaires et des jouets 

récoltés, et assistait à la distribution des jouets aux enfants, des 

repas de Noël aux familles les plus démunies, à la distribution de 

matériel scolaire à la rentrée des classes. Joseph restait 

constamment à l’écoute de la détresse, ici et ailleurs (pensons aux 

collectes de médicaments pour Néné au Venezuela) et trouvait 

toujours les sommes nécessaires à une aide généreuse, un coup de 

pouce à donner. 

Les carnets de déroulement des diverses célébrations, c’était 

également lui ; les Nouvelles de St Paul disponibles, toujours à temps, 

sur la table à l’entrée de l’église, c’était encore lui (sans oublier 

Catherine à la rédaction bien sûr !). Lui encore, les projections 

interactives lors des célébrations des temps forts, les textes 

créatifs pour renouveler les célébrations... 

Sa disponibilité était légendaire, comme l’était sa gentillesse et son 

sourire de tous les instants. 

Joseph laisse un grand vide à St Paul, ainsi que dans nos cœurs. 

Repose en paix Joseph, et merci pour ton infatigable dévouement. 

 

Pierrette, au nom de l’EAP du « temps de Joseph ». 
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Je tiens à remercier Pierrette pour ce si bel 

hommage rendu à Joseph qu’elle connaissait 

depuis bien longtemps.  De mon côté, j’insiste 

aussi beaucoup sur l’Amitié qui nous liait…  

Notre binôme pour l’exécution des Nouvelles 

de Saint Paul, vient tout juste de se briser.   

En sachant que nous avons toujours 

souhaiter recevoir ,des NOUVELLES de 

SAINT PAUL, et donc des nouvelles des 

paroissiens eux-mêmes, il serait vraiment 

heureux de m’aider voire d’aider celui ou 

celle qui accepterait de me remplacer dans 

cette tâche que j’accomplis avec lui, depuis 

4, 5 ans ou plus…  Je ne vous cache pas ma 

maladie la Sclérose En Plaques (SEP) qui 

m’accompagne depuis plus de 20 ans et qui 

me fatigue énormément…  Et donc je me 

permets de vous envoyer cette demande 

d’aide voire de remplacement en acceptant 

une aide de ma part au repreneur !!!  MERCI 

    Nouvelles de Saint Paul 
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UNE EQUIPE LITURGIQUE … 

… POUR QUOI FAIRE ? 
Vivre … Croire … Célébrer 

 

Trois dimensions constitutives de notre vie chrétienne, personnelle 

et communautaire. Trois pôles qui s’articulent nécessairement les uns 

aux autres et sont appelés à se  nourrir mutuellement. 

Qui dit « Célébrer » dit aussi « Liturgie » et, dans ce mot, il faut 

entendre, d’après l’étymologie, l’action d’un peuple, un moment où 

toute une assemblée est à l’œuvre. Le Concile Vatican II l’a bien 

compris puisqu’il appelait tous les célébrants à une participation 

pleine, active et consciente. Nos célébrations n’ont rien d’un 

spectacle ni d’un one man show ni non plus d’un temps de dévotion 

personnelle. C’est tous ensemble que nous pouvons faire ou non de 

nos temps de célébration des temps forts qui alimentent notre foi 

et notre agir chrétien et c’est l’authenticité de notre foi et de notre 

agir qui feront de nos célébrations de vrais moments d’Eglise. 

Dans nos paroisses, c’est la mission d’une équipe liturgique de veiller 

à la bonne santé des célébrations paroissiales, d’évaluer leurs forces 

et leurs faiblesses, de proposer des améliorations, des corrections 

ou encore des innovations. Nul besoin d’être un grand théologien pour 

en faire partie. Par contre, une sensibilité à l’harmonie et à la beauté 

des actions, des chants, des gestes, des images, des paroles, une 

grande attention à la dimension symbolique de la vie et de la vie 

chrétienne en particulier sont essentielles. Le grand salésien 
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moraliste Xavier Thévenot écrivait dans les années ’80 qu’une 

célébration qui n’était pas esthétique n’était pas éthique. De même 

le Cardinal Danneels voyait dans le Beau un caractère vital de nos 

célébrations et de notre vie chrétienne. Quant à nos rites et 

symboles chrétiens, il y a sans aucun doute beaucoup à faire pour les 

redécouvrir et les habiter vraiment pour que toute leur force puisse 

se libérer et se déployer. 

Wilfried m’a demandé de piloter une nouvelle équipe liturgique, qui 

prendra son envol le dimanche 3 décembre, pour le début de la 

nouvelle année liturgique, où notre guide sera l’Evangile selon Saint 

Marc. 

Etes-vous prêt à mettre au service de toutes et tous, votre 

sensibilité, votre feeling, votre créativité en faisant partie de cette 

équipe ? Contactez-moi sans tarder pour que je puisse répondre à 

vos questions et fixer avec vous la date d’une première réunion 

d’équipe. Merci d’avance pour votre réponse. 

 

Pierre 
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VIE DANS L’EGLISE, PRIERES… 

 
Soir du 31 décembre 2023, Action de Grâce pour 

l’année 2023 

 

« Nous voici devant toi, Seigneur, 

Au soir d’une année bien difficile pour notre monde. 

entres guerres et violences sociales, catastrophiques climatiques 

et drames des Migrants,  

avec nos égoïsmes toujours exacerbés, 

nous avons  trop souvent négligés ta Parole 

et la grâce de ta présence parmi nous. 

Pardonne nos faiblesses, renouvelle nos cœurs. 

Qu’ils te disent « merci » pour les fruits de ton amour : 

l’Eglise et ses efforts de charité,  

les sourires des enfants et le travail des hommes,  

les p ‘tits bonheurs des jours où nous avons su te voir, 

dans les rencontres et les partages,  

dans la Création offrant mille cadeaux.  

Emmanuel, Enfant du ciel 

fait grandir la fraternité universelle, 

toi, Seul Sauveur du monde 

et Chemin vers la Vie. » 
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Lundi 1er janvier 2024, Sainte Marie, Mère de Dieu 

 

« L’Eglise s’adresse aujourd’hui, huitième jour après Noël et 1er jour 

de l’année…   à la Très Sainte Vierge Marie, en l’invoquant  en tant 

que Mère de Dieu.  Le Fils éternel a pris en elle notre même chair et, 

à travers elle, il est devenu « le fils de David, et le fils d’Abraham » 

(Mt, 1, 1).  Marie est donc sa Mère véritable : la Theotòkos, la Mère de 

Dieu ! 

 

Si Jésus est la Vie, Marie est la Mère de la Vie. 

Si Jésus est l’espérance, Marie est la Mère de l’Espérance. 

Si Jésus est la Paix, Marie est la Mère de la Paix, 

Mère du Prince de la Paix. 

 

En entrant dans cette nouvelle année, demandons à cette Sainte 

Marie de nous bénir.  Demandons-lui de nous donner Jésus, notre 

pleine Bénédiction, dans lequel le Père a béni l’histoire une fois pour 

toutes, en la faisant devenir une histoire de Salut. » 

 

Saint Jean Paul II, homélie.  1er janvier 2002 
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Marie, Mère des hommes, Notre Dame de la Paix… 

    

« Vierge Marie, Mère du Prince de la Paix, 

Nous nous tournons encore vers toi. 

Au seuil de cette nouvelle année, nous te confions l’Humanité. 

Guide-la vers ton Fils, le Prince de la Paix 

Que ton salut renouvelle la Terre et fasse de l’humanité, le peuple 

des enfants de Dieu, artisans de justice et de paix. 

Nous t’en prions Marie et… 

« sous l’abri de ta miséricorde, nous nous réfugions, Sainte Mère 

de Dieu. 

Ne méprise pas nos prières quand nous sommes dans l’épreuve, 

mais de tous les dangers délivre-nous toujours Vierge glorieuse 

et bénie. » » 

 

 

 

 

Avec les mages, que demeure en nos vies l’Etoile de 

l’Adoration 

 

« Jamais aussi pauvre naissance n’a déplacé savants et ambitieux, les 

puissants de ce monde… 

Jamais la venue d’un Enfant n’a su plonger ses parents dans le silence 

de l’adoration… 
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Jamais, on n’aurait pu imaginer que Dieu ressemble à un Bébé, que 

Dieu soit un Bébé… 

Jamais, nous n’aurions pensé qu’une étoile en plein ciel nous guide vers 

le Tout-Petit. 
 

Pour une simple étoile repérée dans le ciel par les mages en Orient, 

nous assistons quasiment à un feu d’artifice : en quelques jours, 

l’intimité de la crèche explose en bouquets de réjouissance pour tous 

les hommes !  Les frontières n’existent plus, Dieu ne fait aucune 

discrimination, la Bonne Nouvelle de Dieu-avec-nous force toutes les 

limites entre les hommes : « Toutes les nations sont au même 

héritage, au même corps, ,au partage de la même promesse, dans le 

Christ, Jésus, par l’annonce de l’Evangile »  (Ep. 3,6.) 

Ce qui est vrai du Fils de Dieu, Christ eu sauveur, est vrai pour la 

mission qu’il a confiée à son Eglise :  c’est à elle aujourd’hui, de 

diffuser la lumière qui ne s’éteint pas, de témoigner de l’amour 

inconditionnel du Sauveur et d’être exemple de sa miséricorde… 

Comme les mages prenons le temps de nous ressourcer en adorant 

l’Enfant, puis, avec grande joie, allons à la rencontre des plus petits, 

des plus pauvres : c’est en eux que désormais, l’Emmanuel se 

manifeste… 

 

 

 

 

fais gr UNE EQUIPE LITURGIQUE … 
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… POUR QUOI FAIRE ? 
Vivre … Croire … Célébrer 

 

Trois dimensions constitutives de notre vie chrétienne, personnelle 

et communautaire. Trois pôles qui s’articulent nécessairement les uns 

aux autres et sont appelés à se  nourrir mutuellement. 

Qui dit « Célébrer » dit aussi « Liturgie » et, dans ce mot, il faut 

entendre, d’après l’étymologie, l’action d’un peuple, un moment où 

toute une assemblée est à l’œuvre. Le Concile Vatican II l’a bien 

compris puisqu’il appelait tous les célébrants à une participation 

pleine, active et consciente. Nos célébrations n’ont rien d’un 

spectacle ni d’un one man show ni non plus d’un temps de dévotion 

personnelle. C’est tous ensemble que nous pouvons faire ou non de 

nos temps de célébration des temps forts qui alimentent notre foi 

et notre agir chrétien et c’est l’authenticité de notre foi et de notre 

agir qui feront de nos célébrations de vrais moments d’Eglise. 

Dans nos paroisses, c’est la mission d’une équipe liturgique de veiller 

à la bonne santé des célébrations paroissiales, d’évaluer leurs forces 

et leurs faiblesses, de proposer des améliorations, des corrections 

ou encore des innovations. Nul besoin d’être un grand théologien pour 

en faire partie. Par contre, une sensibilité à l’harmonie et à la beauté 

des actions, des chants, des gestes, des images, des paroles, une 

grande attention à la dimension symbolique de la vie et de la vie 

chrétienne en particulier sont essentielles. Le grand salésien 

moraliste Xavier Thévenot écrivait dans les années ’80 qu’une 



  

14 
 

célébration qui n’était pas esthétique n’était pas éthique. De même 

le Cardinal Danneels voyait dans le Beau un caractère vital de nos 

célébrations et de notre vie chrétienne. Quant à nos rites et 

symboles chrétiens, il y a sans aucun doute beaucoup à faire pour les 

redécouvrir et les habiter vraiment pour que toute leur force puisse 

se libérer et se déployer. 

Wilfried m’a demandé de piloter une nouvelle équipe liturgique, qui 

prendra son envol le dimanche 3 décembre, pour le début de la 

nouvelle année liturgique, où notre guide sera l’Evangile selon Saint 

Marc. 

Etes-vous prêt à mettre au service de toutes et tous, votre 

sensibilité, votre feeling, votre créativité en faisant partie de cette 

équipe ? Contactez-moi sans tarder pour que je puisse répondre à 

vos questions et fixer avec vous la date d’une première réunion 

d’équipe. Merci d’avance pour votre réponse. 

 

Pierre 

andir la fraternité universelle, 

toi, Seul Sauveur du monde 

et chemin vers la vieux. 

Emmanuel, l’Enfant du ciel, 

 

 

 

 

SOLIDARITE 
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ASBL “LES AMIS DU PERE ANIL » : 
  

Souper indien caritatif du vendredi 20 octobre 2023 

 

 
Et voici les retours très enthousiastes du souper du 20 

octobre 
 

Quatre ans après la dernière édition, nous revoilà ce 20 octobre , 

derrière les fourneaux de la salle paroissiale de St François pour 

préparer un bon repas indien au profit des œuvres du Père Anil! 

Les quelque 125 convives ont passé une soirée agréable, le repas était 

très apprécié, ils ont pu acheter des produits artisanaux originaux, 

et les plus chanceux ont gagné l’un des prix sympathiques lors de la 

tombola. 

Une projection en continu 

permettait de voir l’énorme 

progrès du projet de la crèche 

depuis la dernière édition du 

souper en 2019, ainsi qu’un 

message vidéo d’accueil et de 

remerciement de Père Anil. 

Un grand merci à toutes celles 

et tous ceux qui ont permis de 

faire de cette soirée une belle réussite, les participants bien sûr, 

mais aussi celles et ceux qui ont prêté main forte pour aider dans la 
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préparation, qui ont offert un délicieux dessert, aidé à servir les 

plats, à la vente, au bar, au rangement… 

Le jus de pommes artisanal servi et en vente a ravi les papilles de 

tous ceux qui l’ont gouté.  

Il est toujours possible d’en acheter, tout comme les confitures 

maison, via notre adresse mail les.amis.du.pere.anil@gmail.com, nous 

avons du stock ! 

Les bénéfices renforceront notre soutien au fonctionnement de la 

crèche du Père Anil, déjà fréquentée par 57 enfants ! 

 

Roseline 
 

Pour ASBL Les Amis du Père Anil 

 

 

  En mémoire au Père Xavier Biernaux 
 

Un concert fut organisé à Saint Paul en ce 21 octobre  
 

 

mailto:les.amis.du.pere.anil@gmail.com
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Le 21 octobre dernier, l’église de St Paul a accueilli un concert en 

soutien à la communauté de paraplégiques de Goma que visitait et 

soutenait le père Xavier Biernaux. 

 

Si l’affluence ne fut pas très importante (une cinquantaine de 

personnes), le concert fut néanmoins une réussite. L’interaction avec 

les jeunes et spontanés musiciens de l’ensemble Istampitta Moderna 

a ravi le public présent. Les deux flûtistes et la harpiste nous ont 

offert une heure de musique vivante et dynamique tirée du 

répertoire de la Renaissance. 

Après le concert, les personnes présentes se sont retrouvées autour 

d’un verre de l’amitié pour échanger avec les musiciens et discuter 

du projet soutenu, face aux photos affichées à l’entrée de l’église.  

Les places vendues et les dons recueillis ont permis de rassembler 

un peu plus de 3.000 euros. 
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Pour ceux qui n’ont pu assister au concert et souhaitent soutenir 

financièrement le projet, il est toujours possible de verser, avec 

réduction d’impôt à partir de 40€ sur le compte BE51 4459 6281 

1262 de Fracarita avec la communication structurée 

+++100/2623/09050+++. Les versements avec cette communication 

sont réservés au projet du Père Xavier Biernaux. Sans réduction 

d’impôt, vous pouvez également verser sur le compte BE47 0019 1153 

8580. 

Contact: famille.xavierbiernaux@gmail.com  

 

 

 

Opération Chococlefs Pour la ligue de le SEP 
 

 

    
 

 

Comme chaque année en ce dernier trimestre je me permets de 

revenir vers vous pour l’opération CHOCOCLEFS en faveur de 

la Ligue de la Sclérose En Plaques (SEP) dont je suis moi-même 

atteinte depuis environ 20 ans…  J’ai besoin de la Ligue et je 

sais que je peux lui rendre cette reconnaissance en vendant ces 

mailto:famille.xavierbiernaux@gmail.com
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produits Galler, mais pas en solitaire…  J’ai besoin d’elle, elle a 

besoin de nous, et elle a besoin de VOUS pour m’aider à la 

soutenir…  (En ces temps difficiles, plus que jamais). 

Alors merci à vous de venir en aide à cette ligue en réservant 

bon accueil et en achetant les délicieux chocolats Galler dont 

le gain lui est directement reversé, sans intermédiaire… 
 

La Ligue a vraiment besoin de nous et de nos proches… 

MERCI   MERCI    MERCI    MERCI    MERCI    MERCI    MERCI 

  

Ensemble nous sommes plus forts que la maladie… 
 

 

 
 

Etui (Ecrin) – Assortiment 

de 18 mini-bâtons de 

chocolat Galler fourrés 

€10.00 
 

Pocket-bag – Assortiment 

de 18 mini tablettes non 

fourrées (noir – lait- blanc) 

 

7.00 € 
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Ensemble SEP-plus facile… 

  Ensemble SEP-possible 

    Ensemble, SEP-parti… 

 
Présente  les dimanches de Novembre et certains de Décembre à Saint Paul 

Voir bon de commande en fin de ces NSP, à copier, partager, avec ….   

 

Catherine DEGREVE – GODICHA 

 

L 

HORAIRE DES MESSES ET AGENDA (Novembre) 

 
 

Samedi  18h  Eucharistie   

Dimanche  11h  Eucharistie 1er dimanche du mois :  Père Marcel 

Lundi  11h  Eucharistie par Père Jean 

 

 

 

 
 

Equipe des prêtres : 

Wilfried IPAKA 0489 77 18 22         iserwilk8@gmail.com 

Père Jean DE WULF      jeandewulf32@gmail.com  

Père Marcel COGET                          marcel.coget@proximus.be 

    ➔ 1ers dimanches du mois 

Les messes des Jeunes et des Familles ne se dérouleront 

plus le samedi à 18h, mais bien certains dimanches 

toujours annoncées dans les NSP et en fin de messe… 

mailto:iserwilk8@gmail.com
mailto:jeandewulf32@gmail.com
mailto:marcel.coget@proximus.be
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Secrétariat :  02/354.02.99 
 

 

Permanences lundi de 09h à 12 h Recherche urgente d’un.e 

nouveau (elle) secrétaire ou Wilfried 

Permanence Vendredi de 9h à 12h  Wifried 

En cas d’urgence appeler le n° de Wilfried : 0489/77.18.22 

paroissestpaul.waterloo@gmail.com  
 

 

Compte financier BE 06-0682-0436-8822    
 

 

Membres de la nouvelle EAP:  
 

Bruno CHARPENTIER, Catherine DEGREVE, Joseph GUILMIN, 

Wilfried IPAKA, Carlos Gustavo MARTINEZ PEREDO Serge 

MBALA, Claire VAN BRUSSEL, Olivier VAN FRAEYENHOVEN, Yves 

VERSCHUEREN  

 
 

 

Le 1er dimanche du mois : bibliothèque Saint Joseph 

    Pique-niques mensuel  

 

ME 01/11 11h Messe de la Toussaint célébrée par Père Jean  

JE  02/11  Pensées particulières à tous nos défunts. La  

                      Commémoration sera célébrée le Di 5/11  

   

SA 04/11 18h Messe de la Veille du 31è dim. ordinaire   

mailto:paroissestpaul.waterloo@gmail.com
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SA 11/11  ARMISTICE du 11 novembre 1918 

  18h Veille du 32ème  dimanche ordinaire  

DI 12/11 11h Messe du 32ème  dimanche ordinaire 

SA 18/11 18h Veille  du 33ème dimanche ordinaire 

DI 19/11 11h Messe du 33ème dimanche ordinaire 

SA 25/11 18h Messe de la Veille du Christ ROI 

Di  26/11 11h Messe du Christ ROI organisée par les  

   JEUNES de la Paroisse.  Soyez tous les  

   Bienvenus : familles, KT, et autres… 

 

Tous les dimanches de NOVEMBRE, Catherine sera présente pour 

vendre les chocolats GALLER  pour la Ligue de la SEP…  Merci à 

chacun 

 

 

 
 

Ce 25 sept. 2023, Mme  Christine Mineure    (née le 17/09/1931) 

Ce 30 octobre 2023, Mr Jean Bourgeois   (né le 19/01/1928)  

 

Sont entrés dans la Maison du Père… 

DI 05/11 11h Commémoration des défunts de notre 

   paroisse célébrée par Père Marcel    
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Toussaint : Ils sont nombreux les bienheureux 
 
 

Ils sont nombreux les bienheureux 

Qui n'ont jamais fait parler d'eux 

Et qui n'ont pas laissé d'image 

Tous ceux qui ont depuis des âges 

Aimé sans cesse et de leur mieux 

Autant leurs frères que leur Dieu ! 
 

Ceux dont on ne dit pas un mot 

Ces bienheureux de l'humble classe 

Ceux qui n'ont pas fait de miracle 

Ceux qui n'ont jamais eu d'extase 

Et qui n'ont laissé d'autre trace 

Qu'un coin de terre ou un berceau. 
 

Ils sont nombreux, ces gens de rien 

Ces bienheureux du quotidien 

Qui n'entreront pas dans l'histoire 

Ceux qui ont travaillé sans gloire 

Et qui se sont usé les mains 

A pétrir, à gagner le pain. 
 

Ils ont leurs noms sur tant de pierres 

Et quelquefois dans nos prières 

Mais ils sont dans le cœur de Dieu ! 

Et quand l'un d'eux quitte la terre 

Pour gagner la maison du Père 

Une étoile naît dans les cieux.      Robert Label, prêtre et composite 
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Petit clin d’œil… 
 

Deux jumeaux discutent dans le ventre de leur mère : Dans le ventre 

d’une femme enceinte, se trouvaient deux bébés jumeaux. Le premier 

demande à l’autre : – Et toi, tu crois vraiment qu’il y a une vie après 

la naissance ? – Oui, bien sûr. C’est évident qu’il y a quelque chose 

après la naissance. Pour le moment, nous sommes sans doute ici juste 

pour nous préparer à ce que nous serons plus tard. – Balivernes ! Il 

n’y a pas de vie après la naissance. Et à quoi ressemblerait cette vie-

là vraiment? – Je ne sais pas exactement, mais il y aura à coup sûr 

davantage de lumière qu’ici. Peut-être qu’on marchera avec nos pieds 

et on mangera avec notre bouche. – N’importe quoi ! Marcher est 

impossible. Et manger avec la bouche ? C’est totalement ridicule! 

C’est le cordon ombilical qui nous nourrit. Écoute-moi, c’est 

impossible qu’il y ait une vie après la naissance. Le cordon ombilical 

est très court. – Vraiment, je suis sûr qu’il y a quelque chose. Tout 

sera simplement un peu différent de ce à quoi nous sommes habitués 

ici. – Mais personne n’est jamais revenu ici après la naissance. Après 

l’accouchement, la vie est finie. Et qu’est-ce que la vie en fin de 

compte ? La vie n’est rien de plus que l’angoisse prolongée dans le 

noir. – Eh bien, je ne sais pas exactement comment sera notre vie 

après la naissance, mais une chose est sûre, nous verrons maman et 

elle prendra soin de nous. – Maman ? Tu y crois, à maman ? Et où est-

elle censée être ? – Où ? Mais elle est partout, autour de nous ! C’est 

en elle et grâce à elle que nous vivons. Et sans elle tout ceci 

n’existerait pas. Nous ne serions pas là. – Je n’en crois rien ! Je n’ai 

jamais vu aucune maman. Et donc pour moi, c’est évident qu’elle 
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n’existe pas ! – Eh bien, parfois lorsque tout est silencieux, on peut 

entendre quand elle chante. On peut sentir quand elle caresse notre 

monde. Sache-le, je suis certain que seulement alors la vraie vie nous 

attend et que, maintenant, nous sommes seulement en train de nous 

y préparer.              Auteur inconnu 
 

 

UNE EQUIPE LITURGIQUE … 

… POUR QUOI FAIRE ? 
Vivre … Croire … Célébrer 
 
 

Veuillez revoir, lire et compléter si vous le désirez, 

le petit coupon CI-DESSOUS  

à renvoyer à l’adresse mentionnée ci-après 

 

Pierre Tonglet        jmp.tonglet@skynet.be        0497 79 76 96 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Nom : -------------------------------  Prénom : --------------------------------- 
 
E-Mail :  ………………………………………      GSM : ---------------------------- 
 
O  Ne suis pas…     O suis intéréssé.e par cette équipe liturgique 
 
O  pour plus de renseignements, je rappelle Pierre sur son GSM 

mailto:jmp.tonglet@skynet.be
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Sclérose en Plaques  (SEP) Bon de commande 

Ensemble nous sommes plus forts que la maladie… 

 

 
 

 

Ensemble SEP-plus facile…   SEP-possible …   SEP-parti… 
 

 
MERCI à vous, ami.es de Saint Paul, de prévoir le compte en espèces si 
possible… 

Nom - Prénom 

 

 Ecrin   10 € Pocket  7 € 

 

-------------------------------

- 

 

Quantité 

 

--------- 

 

--------- 

Paiement 

              O  Espèces 

              O  Banque 

  

 

 

Total 

 

------------ 

 

     ----------------- 

 

     ---------------- 

Etui (Ecrin) – Assortiment 

de 18 mini-bâtons de 

chocolat Galler fourrés 

€10.00 

 

Pocket-bag – Assortiment de 

18 mini tablettes non 

fourrées (noir – lait- blanc) 

7.00 € 


